
Compte rendu de la réunion CRESID du 8 Octobre 2009 (écrit par Victor)

Présents:
Mr Lebailly, Mme Gadou, Karina (la directrice du RU), Kais Haddad, Yacine Baouch, Victor 
Parpoil, J-Ben Leger, Thibaut Lemattre

Ordre du Jour:
-Restaurant U - Accès au deuxième étage pour les étudiants? 
-Élections du futur CRESID
-Convention crous/bde/ens: c'est le crous de créteil qui doit signer?
-Boite aux lettres physique pour le BDE?

Compte rendu
Mr Lebailly  veut que lʼon commence par parler de la Kfet, vu que de nombreuses choses 
se sont passées les dernières semaines.

Rappel des faits:
-Mercredi matin, jʼai rencontré Mr Savattero avec Kais, il nous a informé que Mr Pierron, 
directeur du CROUS de Créteil, les avait contactés pour demander de fermer la Kfet 
pendant 15 jours. Nous lui avons dit que si Créteil nous demandait de fermer, nous le 
ferions pour calmer le jeu car il fallait manifestement que quelquʼun recule dʼun pas pour 
éviter une escalade de menaces et de sanctions... Nous avons proposé a Mr Savattero de 
fermer le soir (sans ré-ouvrir à 18h car il serait ensuite impossible de fermer à une heure 
raisonnable).
À la suite de cela, Mr Brutus a envoyé un e-mail ne retraçant pas du tout la vérité des 
choses aux deux directeurs du CROUS (Créteil et Cachan). Jʼai mis lʼemail en annexe.

Nous demandons au CROUS les raisons de cette éventuelle fermeture:
-Dégradations dans les bâtiments, notamment au G (tags, extincteurs vidés, boîtiers 
dʼalarme incendie brisés). Nous leur répondons que cela nʼest pas de notre faute et quʼils sont 
dans lʼincapacité de prouver que cela provient de nos soirées.
-Tapage nocturne. Nous reconnaissons quʼil peut arriver que la Kfet soit source de nuisances 
sonores, mais cela nʼest pas nouveau et dure depuis des années.
-Des personnes qui sont montées sur les voitures de fonction du CROUS un mardi soir, 
vers minuit. Le CROUS nous menace d'appeler la police au prochain dérapage de ce type. Nous 
leur répondons que nous nʼaurions pas hésité a appeler la police si nous avions été à leur place.
-Mr Savattero nous avait parlé de plaintes de la mairie. Nous lui demandons des détails 
quʼil est incapable de nous fournir.
Nous en venons donc a parler de la sécurité sur le campus.
-Caméras: Elles ne fonctionnent pas. Thibaut précise que nous avons eu des augmentations 
de loyer pour le fonctionnement de ces caméras, ainsi que pour plus de sécurité sur le campus. 
Pour le Bde, le manque de sécurité est problématique, notamment pour les dégradations dans les 
bâtiments.
-Entrée CROUS: Le vigile doit rester dans sa loge. Cela coûte au CROUS 20 000€ par 
mois.
-Portail arrière de la Kfet: Nous demandons a ce quʼil soit fermé la nuit, de 24h à 06h. Mêmes 
revendications quʼau dernier CRESID et même inaction du CROUS. LʼENS est toujours prête a financer la 
réparation de la serrure de ce portail pour pouvoir le fermer. 
-Il serait bien dʼavoir des rondiers sur le campus



On en revient donc au problème évoqué au dernier CRESID, aucune solution nʼa été 
trouvée entre temps (+ de 3 mois dʼécart) et nous rappelons au CROUS quʼil est inutile de 
fermer la Kfet 3 semaines pour quʼau retour des vacances rien nʼai évolué. Nous voulons 
une discussion étroite entre lʼENS le CROUS et le BDE durant cette période. Évidement, 
comme dʼhabitude, cela est un problème financier. Mr Lebailly dit quʼil va en discuter avec 
Mr Brutus...
Mr Lebailly nous soutient que ni lui ni Mr Pierron ne veut fermer la Kfet, quʼil nʼen a jamais 
été question et que lʼe-mail de Mr Brutus lʼa beaucoup surpris.

On en revient au vrai sujet de la réunion CRESID
-Nous avons accès au RU de la même façon que lʼan dernier, même au dernier étage. Les 
petits déjeuners ne fonctionnent pas du tout, ils nʼont toujours pas de chefs. Par rapport a 
lʼan dernier les chiffres sont de +200personnes/jour (entre 2000 et 2100 repas). Le repas 
du soir est servi a 200 personnes environ.
-Le CROUS veut organiser un pot de bienvenue avec tous ses résidents. Nous leur 
suggérons deux solutions pour que ça marche: lʼalcool (évidement en blaguant :) ) et le 
buffet gratuit. Ce pot serait lʼoccasion de communiquer sur les élections au CRESID par 
exemple.
-Nous demandons a ce que les normaliens puissent voter et se présenter au conseil 
dʼadministration du CROUS. Ces élections se déroulent en Avril.
-Le BDE se verra attribuer lundi une boite aux lettres physique en bas du bâtiment M.
-Nous demandons plus de poubelles pour le campus. Par ailleurs, nous expliquons quʼil 
nous arrive souvent de devoir nous servir des poubelles des batiments A et B  pour la Kfet 
et que cela est du a une mauvaise rotation des poubelles. Une solution pour améliorer 
cela serait que la société qui sʼen occupe gère aussi les poubelles de la Kfet.
-En ce qui concerne la convention CROUS/BDE/ENS, cela ira bien plus vite que celle du 
Cr@ns par exemple car elle touche bien moins de service.  

Finalement, Mr Lebailly nous dit quʼil appellera Mr Pierron ce soir pour savoir quoi décider 
au niveau de la Kfet.

Annexe
e-mail de Mr Brutus:

Bonjour,
Il y a eu encore des problèmes cette nuit à la cafétéria (deux comas éthyliques, et je suppose du bruit).
Les responsables du BDE avouent leur impuissance à contrôler ces agissements. Ils demandent eux 
mêmes que la cafétéria soit fermée le soir.
En conséquence de quoi les élèves fermeront  la cafétéria le soir (c'est à dire qu'elle n'ouvrirait plus que le 
midi) à partir de lundi prochain 12 octobre, (le temps de prévenir tout le monde) et réouverture à la rentrée 
des vacances de Toussaint seulement. Cela me semble raisonnable. Qu'en pensez-vous ?
Il serait souhaitable que vos gardiens jettent un oeil le soir autour de la Kfêt pour que les assoifés de service 
qui ont pris leurs (mauvaises) habitudes ne tentent pas de pénétrer la soir dans la Kfêt pour perpétuer leurs 
habitudes ou se venger de ce que on ne leur permet pas de le faire.
En attendant on organise une rencontre entre nous pour parler de cela.
Cordialement.

**************************
Jean-Paul Brutus
Secrétaire général
ENS Cachan
61 Avenue du Président Wison
94235 Cachan Cedex


